

Insalubrité/Libreville et Akanda

Nos villes croulent sous des tas d'immondices



ici, sur la ruelle menant au carrefour Léon-Mba.



Il en est de même pour les enfants, maillons vulnérables, que les parents commettent.

Christian KOUIGA
Libreville/Gabon

A Libreville et dans la commune d'Akanda, le constat est le même : des tas d'ordures ménagères sont visibles partout. Du coup, à raison, les populations s'inquiètent pour leur santé.

TEL le phénix qui renaît de ses cendres, revoilà le phénomène des ordures ménagères. En effet, comme il y a quelques mois, plusieurs quartiers de ces deux agglomérations ploient de nouveau sous le poids des tas d'immondices dont certains, par leur taille, pourraient rivaliser, pince-sans-rire, avec le célèbre... Mont Iboundji.

La visite hier, de plusieurs artères de ces deux communes, a permis de mesurer l'ampleur de cette "situation gênante, inquiétante et alarmante". Laquelle, selon des sources autorisées, résulte, une fois de plus, des difficultés financières que traverse le pays. La contraction budgétaire actuelle n'aidant pas l'Etat à apurer sa dette évaluée à des milliards de nos francs, auprès de l'entreprise Averda commise au ramassage d'ordures ménagères dans ces deux communes. Au point qu'elle n'arrive plus à remplir sa mission faute,

dit-on, de carburant. En la matière, il se susurre que la société de distribution des hydrocarbures Petro-Gabon aurait continué de faire quelque chose si seulement le passif n'était pas déjà assez lourd. C'est la principale raison qui serait, dit-on, à l'origine du ralentissement des activités d'Averda et, de facto, de la résurgence des foyers d'immondices un peu partout dans les différents quartiers de Libreville et d'Akanda.

Certains riverains qui ne savent plus à quel saint se vouer règlent le problème comme ils peuvent. C'est ainsi qu'ils mettent désormais le feu...aux ordures. Croyant trouver, dans cette façon de faire, la solution à cette problématique. Endommageant au passage, un peu partout, plusieurs bacs à ordures de la société Averda qui, à juste titre, s'en offusque. De Nzenz-Ayong à Plein-Ciel en passant par les PK, Mindoube, Kinguélé, Belle-vue 1 et 2, Sotega, Atong-Abè, Batavea, Plein-Ciel, Akébé-plaine, Beau-séjour, Nyali, Awendjé, Lalala, Okala, Angondjé... Le paysage est partout le même : dégradant et préoccupant. Mais, parallèlement, la saturation de la décharge de Mindoube reste l'autre épine bien coincée dans le pied...du gouvernement.



A l'ancienne Gare routièrre, les aliments côtoient les ordures. Un danger pour les consommateurs.

CAISSE NATIONALE DE SECURITE SOCIALE

AGENTS CNSS

- OCTOBRE 2017: Assainissement du fichier du personnel
- NOVEMBRE 2017: Lancement Appel à Candidature interne pour les postes de responsabilités
- MARS / AVRIL 2018: Organisation des élections des Délégués du Personnel
- JUIN 2018: Lancement des « Journées No Stress »
- JUILLET 2018: Amélioration des conditions de travail de certains services à l'immeuble dit « La Méridienne »
- JUILLET 2018: Cérémonie d'hommage aux retraités de la CNSS
- AOÛT 2018: Transfert de CNSS Immo dans son nouveau siège au quartier Montagne Sainte, dans le 3^{ème} arrondissement de Libreville

EMPLOYEURS

- OCTOBRE 2017: Lancement officiel des négociations tripartites Etat-Patronat-Syndicats pour renouveler les paramètres de régime de la retraite
- FEVRIER - AVRIL 2018: Lancement de l'opération exceptionnelle de recouvrement des créances dues par certaines entreprises à la CNSS
- JUILLET 2018: Lancement officiel du nouveau système d'information métier SECUSUR

ASSURES & AYANTS-DROITS

- OCTOBRE 2017: Lancement de la nouvelle campagne de sensibilisation contre les Fraudes
- NOVEMBRE - DECEMBRE 2018: Assainissement du fichier des pensionnés
- AVRIL 2018: Ouverture officielle du Centre de Traitement Ambulatoire du Centre d'Action Sanitaire et Sociale Gisèle AYOUNE (CASS-GA)
- AVRIL 2018: Mise en place du guichet unique pour la mise à jour de près de 1200 dossiers portant sur les demandes de pensions et différentes autres prestations
- JUIN 2018: Inauguration de la Direction Régionale Akanda Libreville et Owendo (DRALO)
- SEPTEMBRE 2018: Révision de la convention mixte portant sur le Code de Sécurité Sociale entre la France et le Gabon

1 AN APRES | DES REFORMES NECESSAIRES